

der vom Abgeber nicht gekauft, sondern von einem Fahrradleasing-Unternehmen geleast werden. Beim Bikeleasing können Mitarbeiter in der Regel aus einem vorselektierten Portfolio ein passendes Fahrradmodell auswählen, wobei der Leasingvertrag stets zwischen Fahrradleasing-Unternehmen als Leasinggeber und dem Arbeitgeber als Leasingnehmer geschlossen wird. In der Folge über-

spricht man von der aktuellen boomenden Gehaltsumwandlung im Rahmen eines Einkommensverzichts. Eine Gehaltsumwandlung liegt vor, wenn ein Teil des bisher gezahlten steuerpflichtigen Bruttogehalts anderweitig verwendet wird. Im konkreten Fall wird die Nutzungsgebühr für das Dienstfahrrad vom Bruttogehalt abgezogen. Der Mitarbeiter bezahlt sein Fahrrad in diesem Fall also selbst.

der Leasingrate oder eine vereinbarte Kaufoption.

Grundsätzlich mindert die Nutzungsgebühr für das Dienstfahrrad nicht nur das Bruttogehalt, sondern schlägt auch auf sämtliche vom laufenden Bezug abgeleiteten Ansprüche (wie Sonderzahlungen, Überstunden, Urlaubsentgelt) durch. Dies hat zur Folge, dass auch diese Ansprüche betragsmäßig gemindert werden. Arbeits-

geld besteuern, sind grundsätzlich Teil des Arbeitsentgelts und unterliegen daher in aller Regel der Lohnsteuer. Unter den weiten Entgeltbegriff fällt jede Art von Leistung, die dem Dienstnehmer für seine Arbeitskraft gewährt wird. Dieser geldwerte Vorteil erhöht die Bemessungsgrundlage für die Berechnung der Lohnsteuer, der Sozialversicherungsbeiträge, des Beitrags zur betrieblichen Mitarbei-

Aus Sicht des Staates, der mit diesen gesetzlichen Änderungen Abgaben verliert, ist das ein bewusstes sehr erfreuliches Zeichen, für die Gesundheit der Mitarbeiter zu sorgen, die Unternehmen dabei wirtschaftlich nicht zu belasten und die Umwelt zu schonen.

Mag. Julia Huber ist Rechtsanwaltsanwältin, Mag. Florina Thenmayer Rechtsanwältin bei Dorda Rechtsanwälte.

LEGAL § PEOPLE

Branchen-News aus der Welt des Rechts

Einsteiger der Woche

Die Juristin **Julia Nicolussi** wurde vom Universitätsrat der Universität Zürich zur Professorin für Handels- und Gesellschaftsrecht, Wirtschaftsrecht und Rechtsvergleichung bestellt und tritt mit April 2023 ihre neue Position an der Universität Zürich an. Sie hat an der Universität Wien und der WU Wien studiert und war zuletzt am Institut für Unternehmensrecht der WU Wien am Lehrstuhl von Professorin **Susanne Kalss** tätig.



Julia Nicolussi ist ab April Professorin in Zürich. | Beigestellt

Die Wirtschaftskanzlei Freshfields Bruckhaus Deringer eröffnet ihr neues modernes Büro in der Peregringasse 4 in Wien. Das neue Büro wird auf fünf Stockwerken **170 Kolleg:innen ein modernes Arbeitsumfeld bieten.** „Juristische Exzellenz kombiniert mit lokaler Verbundenheit und einem einzigartigen globalen Netzwerk – dafür steht Freshfields Bruckhaus Deringer in Wien. Wir freuen uns, mit und für unsere Mandant:innen ab sofort im neuen Ambiente noch innovativer

und effizienter arbeiten zu dürfen“, so **Konrad Gröller, Office Managing Partner der Kanzlei in Wien.** Mit ihm freuen sich die Partner **Stephan Denk, Maria Dreher-Lorje, Karin Buzanich-Sommeregger** und **Stephan Pachinger.**

Der Klagenfurter Notar **Werner Stein** folgt dem Spittaler Notar **Erfried Bäck** als Präsident der Kärnt-



Bei Freshfields herrscht große Freude über das neue Büro. | Beigestellt

ner Notariatskammer nach. Bäck ist für seine Verdienste weit über die Landesgrenzen bekannt. Werner Stein war seit zehn Jahren Vizepräsident und engagiert sich in Standesangelegenheiten bereits mehr als 20 Jahre. Er war Vorsitzender der Notariatssubstitute, Marketingbeauftragter der Kärntner Kammer und Leiter diverser Ausschüsse der österreichischen Notariatskammer.



Fabian Wiesner, Evelin Greiter und Alexander T. Scheuwimmer. | Beigestellt

Events der Woche

Mit dem ersten DSGVO Clarity Talk des Jahres haben die Dorda-Datenschutzexperten rund um **Axel Anderl** und **Nino Tlapak** mit 40 Teilnehmern vor Ort sowie 100 weiteren Teilnehmern online über aktuelle Themen sowie spannende nationale und internationale Entscheidungen diskutiert. **Alexand-**

ra Ciarnau, Co-Head der von Axel Anderl geleiteten Digital Industries Group, gab vorab einen Überblick über das lang ersehnte Hinweisgeber:innenschutzgesetz.

In der ADVOKAT-Eventreihe „Meine Kanzlei“ begrüßten **Evelin Greiter** und **Fabian Wiesner** Ende März **Alexander T. Scheuwimmer,** Präsident des Juristenverbandes, im ADVOKAT-Office am Stephansplatz. Scheuwimmer begleitet im Rahmen des Juristenverbandes viele Mitglieder auf dem Weg zur Selbstständigkeit und eigenen Anwaltskanzlei und teilte an diesem Abend sein Wissen mit mehr als 40 Gästen. Fragen waren ausdrücklich erwünscht! Anschließend gab es wieder ein Get2Gether mit Blick auf den „Steffl“.

LEGAL & PEOPLE

ist eine Verlagsserie der „Die Presse“ Verlags-Gesellschaft m.b.H. & Co KG
 Koordination: René Gruber
 E-Mail: rene.gruber@diepresse.com
 Telefon: +43/(0)1/514 14 263